

EL MIG ANY DE XIXONA TIENE UN ORIGEN RECIENTE EN RELACIÓN A LA ANTIGÜEDAD DE LAS FIESTAS, YA QUE SE EMPEZÓ A CELEBRAR EN 1975 POR PARTE DE LA FILÀ MARROCS

▶ VIENE DE LA PÁGINA 7

tumbre en Xixona a estas alturas del mes de febrero, las diez filaes volverán a hacer acto de presencia en la calle.

El Mig Any de la localidad turronera tiene un origen relativamente reciente, en comparación con la antigüedad de las Fiestas de Moros y Cristianos. La filà Marrocs fue la primera en celebrarlo en 1975, saliendo a desfilarse en compañía de una banda de música. Este acto muy pronto se extendió al resto de agrupaciones festeras y se institucionalizó como una forma de rendir homenaje a los patronos xixonencs a los seis meses de las Fiestas y, al mismo tiempo, conmemorar que «sólo» quedaba otro semestre para volver a disfrutar de ellas. A lo largo de estas casi cuatro décadas se ha convertido en una cita ineludible para los festeros, además de un sugerente motivo para visitar Xixona estos días.

Dos desfiles en una jornada

La cita central del Mig Any se compone de dos desfiles, con la Avenida de la Constitución como escenario, en los cuales participan la totalidad de las agrupaciones que com-



Distintos momentos de los desfiles realizados en años anteriores con motivo del Mig Any xixonenc.

ponen los Moros y Cristianos de Xixona. Mañana es el día señalado; a las 12.00 tendrá lugar el primero de ellos, mientras que el segundo se iniciará a las 19.00. Este año es par, por lo que serán las filaes moras las que salgan en primer lugar; por este orden, el público irá viendo a los festeros de Moros Gros,

Kaimans, Moros Verds, Marrocs y Moros Vermells. Luego seguirán las cristianas: Canyeta, Cavallers del Cid, Pirates, Llauradors y Contrabandistes. En ambos casos, las últimas en desfilarse serán, como siempre, las que ostentan este año las respectivas capitánías de la media luna y la cruz. Entre los dos des-

files, los festeros comparten una comida de hermandad en las distintas kábilas.

La música es la otra gran protagonista en esta celebración. Las filaes van acompañadas de distintas bandas, que interpretan para la ocasión las piezas más conocidas del repertorio festero, marcando el paso de las escua-

JONATHAN GRAS MURILLO

PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓ DE FESTES DE XIXONA

«Hay que animarse y hacer que esto siga»

A. T.

Jonathan Gras es un apasionado de los Moros y Cristianos de Xixona desde que era un niño. En 1992 entró en la filà Cavallers del Cid, en la cual sigue y con un papel muy activo. Tanto, que hace unas semanas, después de que no se presentaran candidaturas para elegira a una nueva Junta Directiva de la Federació de Festes de Sant Bertomeu i Sant Sebastià, él se ofreció a ser el presidente interino, al frente de una gestora. Sabe que la responsabilidad que ha asumido es muy alta, pero ganas de hacerlo bien no le faltan.

—¿Cómo llegó al cargo de presidente de la gestora de la Federació?

—Todas las filaes nos comprometimos a aportar un cargo en esa gestora, y yo manifesté mi disposición a ser el presidente. Me gustan mucho las Fiestas, y no estaba dispuesto a que corriéramos el riesgo de que desaparecieran. Así, a ver si con el esfuerzo de todos sacamos esto adelante.

—¿Y desde este nuevo papel, y con tan poca antelación, cómo afronta la organización del Mig Any?

—Hemos tenido que quitar los actos de la Semana Cultural porque no teníamos tiempo material para prepararlos, pero lo principal es que mantenemos el desfile. Tenemos que

«ASUMIR LA PRESIDENCIA IMPLICA UNA ENORME RESPONSABILIDAD, PERO CON EL APOYO DE TODOS LOS FESTEROS Y VECINOS NO SERÁ TAN DURO»

ir muy aprisa, pero debemos hacerlo siempre con cabeza.

—¿Qué respuesta está encontrando por parte de los festeros y demás vecinos?

—Muy buena. De todas formas, lo que de verdad hace falta es gente que se anime a formar parte de la Directiva. En principio la gestora estaremos hasta después de las Fiestas de agosto; a continuación deben convocarse elecciones. Es una labor complicada, hay que echarle muchas ganas.

—¿Cree que cuesta animar a los festeros para asumir un cargo de este tipo?

—Quizá sí, cuando a la hora de animar a participar en la fiesta no hace falta insistir tanto. Digamos que es oír el primer acorde de una pieza de música festera, y la gente ya se anima. Es una imagen muy bonita, y de lo que se trata es de continuar haciendo que sea posible verla en las calles.



Jonathan Gras, presidente de la gestora que rige ahora mismo la Federació de Festes.

—Aún así, da a entender que organizar un acontecimiento de esta magnitud implica asumir una enorme responsabilidad...

—Desde luego, conlleva un gran trabajo. Tienes que encargarte de la música, de la pirotecnia, de que no falte ningún cargo... No obstante, si recibimos el apoyo de festeros y vecinos no será tan duro. Desde aquí en adelante vamos a hacer todo lo posible para que en los Moros y Cristianos funcione todo igual que hasta ahora o mejor.

—Pese a que su papel al frente de la Federació de Festes ha venido un poco forzado por las circunstancias, parece que tiene muchas ganas de trabajar por la entidad. ¿Se

plantea presentarse a la presidencia en las elecciones previstas para después de las Fiestas de agosto?

—Si no tuviera ganas de trabajar por las Fiestas, no me habría ofrecido como presidente. Y si, llegadas las elecciones, hubiera un buen equipo con el que concurrir a ellas, por supuesto que sí, lo haría sin dudar.

—¿Piensa que a un cargo como éste hay que echarle muchas ganas?

—Sí, pero hay que animarse y trabajar para que esto siga adelante. Además, en Xixona hay muchas personas a las que les gustan las Fiestas aunque no participen en ellas, y en las cuales también hay que pensar.